

Gale des oreilles chez le chien et le chat



Qu'est-ce que c'est ?

- La gale des oreilles ou otacariose chez le chien et le chat est une maladie dite parasitaire qui est causée par un acarien, appelé *Otodectes cynotis*, qui se multiplie de façon anormale dans le conduit externe de l'oreille.
- Cet acarien survit peu de temps dans le milieu extérieur.
- Cette maladie contagieuse contamine les animaux par la promiscuité entre eux dans la nature, en élevage, en chenil, ou encore en chatterie.
- Les chiots et les chatons sont davantage concernés (introduire un chiot ou un chaton dans un foyer est un facteur de risque pour les animaux déjà présents).



Diagnostic

- Examen des oreilles avec un otoscope
- Cérumen analysé au microscope : les parasites ou leurs œufs sont alors visualisés correctement.

Toutefois dans de rares cas ils peuvent ne pas être visualisés !

Traitements

But : tuer les acariens, soigner l'otite cérumineuse causée par ces derniers et éviter une nouvelle contamination.

Traitements :

- **Antiparasitaires en spot-on.** Le vétérinaire vous conseillera sur la molécule la plus adaptée. Ce traitement est nécessaire car le parasite peut également se retrouver sur l'animal mais hors de l'oreille.
- **Nettoyant auriculaire gras (traitement local)** sur plusieurs semaines pour retirer le cérumen et retrouver un conduit auriculaire sain.
- **Un traitement anti-inflammatoire et antibiotique** peuvent être mis en place.

Symptômes

- L'animal se gratte beaucoup l'une ou les deux oreilles.
- L'intérieur de l'oreille est irrité, rouge et contient du cérumen épais brun foncé malodorant en grande quantité.
- L'animal se secoue fréquemment la tête.
- Plaies ou des zones de dépilation sur le pavillon des oreilles ou à l'arrière des oreilles

